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Bienvenue à : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

GILLET Faustin 
23, bis Rue du FORT 

13 Janvier 2009 
 

KACI Mathis le 16/01/09 
- 7 rue Corvée du Château 

 
MURATOVIC Amer le 
19/01/09 - 33 rue Carnot 

 
BAILLOT Sarah le 21/01/09 
27 rue des Champs Célieux 

 
JIMENEZ Y TELLO -- 

MASSET Elisa le 27/01/09 - 
82 rue Carnot 

 
DA SILVA PITA Noélise 

le 28/01/09 - 38 rue Carnot 
 
 
 

EDITO 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Dans le calendrier municipal, le mois de mars est celui où 
l’on vote le budget et notamment les différentes recettes et 
dépenses de notre commune. Une recette non négligeable est 
celle liée aux trois taxes : habitation, foncier bâti et foncier 
non bâti. Elle s’élève à 131.086€ pour 2009. Conformément 
à notre engagement, le conseil a voté, à l’unanimité, le 
maintien de ces 3 taxes. Conscient de la conjoncture, la 
prudence a été de mise lors de l’élaboration du budget 
primitif 2009. Celui-ci va quand même permettre la 
réalisation de la mise en conformité des ponts communaux 
ainsi que l’extension de l’éclairage public au passage 
piétonnier situé entre la rue des Champs Célieux et la rue 
des Lilas. 

 
        Bien cordialement, 
                                                                                Votre Maire 
 
                                                                                Jean LOPES 
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Nettoyage du village le samedi 25 
RENDEZ-VOUS A PARTIR DE  8H30             

devant la salle des sports. 
Venez nombreux 

  
 

 
 
 
 
 
 
 

  
 

 

 
 Le Château, est rue 

du Fort. 
28 Mars Sport Ados 

19 Avril course aux 
œufs dans le parc 

18 avril Sport Ados 
25 Avril Environnement 
Fête artisanale du 1 mai 

8 mai armistice 

La Maison 
DEPOMMERY 

avec son parc rue 
Gel LECLERC 

 



 
BIENVENUE CHEZ LES LORRAINS  CROIX HOCQUARD 

Autrefois sur MAIZIERES, des médecins exerçaient sur le territoire. Le plus connu fut le Médecin HOCQUART qui 
mourut en soignant les pestiférés vers 1609. On suppose qu’il s’était réfugié dans les bois pour ne pas contaminer ses 
semblables. 

Dans leur détresse, parfois si profonde, nos ancêtres implorèrent souvent l'aide 
céleste. Que ce soit pour demander une intervention divine ou que ce soit pour en 
remercier le Très Haut, ils élevèrent différentes croix dans les champs ou les bois. 

Des croix marquèrent aussi le bord des chemins, le coin du territoire, ou le lieu 
de décès d’un chrétien. 

André PELERIN écrit au sujet de cette croix « Cette croix, appelée "Croix 
HOCQUART" était en pierre; elle était d'une élévation modeste et se trouvait dans 
les bois communaux. Il est à présumer qu'elle a disparu maintenant. » 

En fait cette croix se situe dans la forêt communale, en limite du territoire. 

On peut y lire cette inscription en vieux français quasi illisible :  

Cette croix est ici 
en l'honneur de DIEU 

et du médecin HOCQUART 
de MAIZIERES 

qui décéda dans les bois 
comme au dit lieu en 1609 

Prie DIEU pour lui. Ladite croix 
faict par honneur ce saint* 161? ? 

 
 

                                             Cette croix sera restaurée cette année 
 

CONSEIL JEUNE 

 
 

Le conseil des jeunes s’est réuni pour la première fois le samedi 24 janvier. 
Trois commissions ont été créées par nos jeunes élus : Sports, Culture et         

loisirs, Aménagement du territoire et environnement. 
Chacune d’elle sera pilotée par un élu choisi par un vote à bulletin secret. 
Chaque commission travaillera ses projets et les présentera au reste du 

conseil des jeunes afin de les faire voter. 
Lors de ce premier conseil, de nombreuses idées se sont déjà échangées. 
Laissons les travailler et rendez vous au prochain conseil le vendredi 3 avril 

à 18h00. 
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TRAVAUX  ETUDE D'AMELIORATION DE L'ECLAIRAGE PUBLIC 
 

  Dans le cadre du dysfonctionnement constaté du matériel de pilotage de notre éclairage public, une rencontre entre la 
société de maintenance du matériel et la commission travaux a eu lieu en Mairie le 04/03/09.Celle-ci a permis de faire le 
point et d'aboutir à faire intervenir un technicien pour vérifier et fiabiliser le matériel en place. 
  A plusieurs reprises il nous a été signalé un éclairage insuffisant sur certains secteurs de notre village. Ces secteurs ont été 
identifiés, des essais avec du nouveau matériel plus performant en luminosité vont être programmés dans les prochaines 
semaines. Ces essais se feront sur la rue des Mésanges, rue des Lilas et rue En serail. 

Merci à tous de bien vouloir rapporter aux référents des quartiers concernés les remarques concernant ces essais. 

 

CIVILITE-CITOYENNETE 
Le samedi matin 25 avril, nous faisons appel à toutes les bonnes volontés. 

En effet, c’est le temps du grand nettoyage. Notre village et ses alentours seront arpentés par une horde de nettoyeurs. 

Ce moment nous permet de nous rassembler autour d’une action citoyenne. 

De même, vous avez pu observer que des cendriers ont été installés prés des lieux de rencontres, cela nous permettra de 
rendre ces lieux plus propres. 

    

      VENEZ  EN FAMILLE RENDEZ VOUS DEVANT LA SALLE DES SPORTS A 8h30 



 RAPPEL 

Les beaux jours arrivent et les jardins vont être à nouveau à l’honneur. 

La commune vous rappelle qu’il est strictement interdit de brûler des déchets quelqu’en soit l’origine. 

Une déchèterie est à votre service et vous pouvez consulter les horaires d’ouverture sur le site de la communauté de 
commune http://www.cc-mosellemadon.fr/ 

Pour le vivre ensemble. 

CARNAVAL 
 

C’est sous un soleil que les élèves de l’école Emile Gallé ont défiles dans les rues de notre village. 

 

 

C’est sous quelques rayons de soleil que les enfants de l’école Emile Gallé ont défilé dans les rues de 
notre  village. 
Les costumes étaient très variés et ont fait la joie des spectateurs et des enfants. 
L’équipe enseignante s’est déguisée en service de médecins d’urgence, est-ce un message ? 

                                                    

Le bonhomme de papier 
qui  symbolise la fin de 
l’hiver se consuma  très 
rapidement. 

Les beignets préparés 
par les parents ont été 
offerts aux  participants. 

 
 Merci à tous  
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PLANTATION HAIES 
 Vous ne passerez plus... sans la voir d'un autre regard! 
Comme nous vous l'avions annoncé, la commission Bois environnement, a mis en œuvre il y a quinze jours la plantation d'une haie en 
bordure de la voie de contournement. Un certain nombre d'entre vous nous ont posé quelques questions bien pertinentes et cela 
nécessite le fait de vous apporter maintenant ces explications. Cette action paysagère repose sur trois axes expérimentaux qui 
permettent de lui attribuer un caractère durable: 
  
Tout d'abord, la plantation a fait appel au bénévolat, pour travailler mécaniquement le sol, avec les outils de Benoît PERRIN, mais 
aussi pour creuser à la bêche la terre et placer les 700 petits arbres qui ne demandent dorénavant plus qu'à pousser.  Pour cela il a été 
fait appel aux acheteurs de menus produits, les habitants de Maizières, ceux là même qui exploitent le bois de chauffage pour leur 
propre consommation dans le Bois Fossé. L'opération s'est déroulé les 12 et 13 mars, en semaine, dans le respect du calendrier des 
semis Biodynamique, avec à chaque fois des groupes d'une douzaine de personnes. Pour ceux qui n'ont pu venir du fait de leur 
emploi, la plantation la semaine suivante sur le site de la carrière aura constitué en quelque sorte une session de rattrapage... où la 
participation était bien plus nombreuse que les autres années. Cela constitue le volet social. 
  
Ensuite, pour la fourniture des plants nous sommes allés les chercher au plus près de la recherche, car ils nous ont été produits et 
préparés par le jeune laboratoire de culture in vitro INOPLANT Bourgogne, spécialisé dans le sauvetage et la multiplication d'arbres 
et de plantes remarquables. Ce laboratoire est adossé au Centre Régional d'Innovation et de Transfert de Technologie Agro 
Environnemental de Dijon, si bien que pour planter cette haie de plus de 500 mètres de long, la commune de Maizières aura bénéficié 
du soutien du Conseil Régional de Bourgogne mais aussi de l'INRA. Ces plants fournis gracieusement sont diversifiés : bouleau, 
tilleul, chêne chevelu, noisetier, noyer .... Mais la particularité est que la base de cette plantation est faite, pour moitié, avec une 
essence qui a disparu de nos campagnes il y a maintenant plus de 35 ans : l'orme européen. Les trois variétés d'ormes qui ont été 
réintroduites sont même le fruit des travaux des chercheurs de l'INRA de Champenoux. Toujours dans le domaine de la recherche, 
tous ces jeunes arbres ont été arrosés à l'aide d'une solution qui leur associe une bactérie du sol qui accompagnera positivement la 
croissance des plants. Cela constitue le volet environnemental. 
  
Enfin, pour réaliser cette haie dans l'objectif de s'approprier et d'intervenir judicieusement sur le paysage autour de Maizières il a fallu 
obtenir l'autorisation du Conseil Général de Meurthe et Moselle. A sept mètres en recul de la chaussée, le sol sous la haie appartient 
au Conseil Général. L'autorisation a été obtenue en décembre. La qualité du travail réalisé permet même la répétition de cette action 
sur d'autres espaces les années suivantes. Une convention est en cours de négociation pour la prise en charge de l'entretien ou encore 
de l'exploitation future des produits de cette haie, et des autres à venir. C'est ainsi que l'investissement lié à cette haie intègre le dernier 
volet de cette expérimentation. Par la production ultérieure de bois bûche, pour le chauffage des habitants..., de bois plaquette pour 
une installation d'une chaufferie collective... , ou encore de bois raméal fragmenté au titre de la biomasse et la production de compost, 
la commission Bois et Environnement propose aux habitants du village de se projeter sur le long terme... 
  
En dernier lieu, il faut revenir sur le coût de cet investissement. Les questions ont été nombreuses. Si nous étions passés par le service 
d'un professionnel, une telle plantation, sur trois rangées serait revenue à plus de 40 € le mètre linéaire. Ce choix financier votre 
Conseil Municipal n'a pas eu à le faire, puisque nous avons pu bénéficier des fruits de la recherche, c'est à dire d'un service public et 
du bon esprit du bénévolat. 
  
 

http://www.cc-mosellemadon.fr/


MAIZ’INFOS & LES RENCONTRES DU MARDI 
Tous les mardis après-midi, nos anciens et le CCAS se donnent rendez-vous à la salle polyvalente que la municipalité  met 

gracieusement à leur disposition.  
Mais qu’y font-ils ?  C’est ce que nous voudrions savoir. 
Depuis le début 2009, tous les mardis de 14 à 16 heures,  nos anciens ont la joie de se retrouver à la salle polyvalente,  afin de 

passer un  après-midi ensemble. Ce rendez-vous hebdomadaire a été préalablement initié par la mairie,  pour permettre à nos 
ainés de renouer des contacts et ainsi sortir un peu de leur isolement.  

L’objectif est donc de recréer un point de rencontre convivial, ce que l’on nommait avant : quareuil ou courail (ce dont nous 
reparlerons dans une prochaine édition). En effet, la télévision et la vie, que l’on qualifie de Moderne,  enferment les gens chez 
eux et la convivialité qui existait autrefois dans nos villages disparait peu à peu. 

Le CCAS assure l’organisation et l’intendance de cette action, mais des pistes d’améliorations sont certainement  très 
nombreuses et des changements interviendront en fonction des souhaits des participants. 

 
Lors de nos premières rencontres, plus d’une dizaine de personnes différentes étaient présentes à chaque fois,  ce qui nous 

montre que le cercle n’est ni restreint ni fermé. 
 
La première curiosité des  participants a concerné l’informatique : 
Que peut-on faire avec un ordinateur ? Comment ça marche ? Pour y répondre, nous nous sommes rendus  un court instant à 

l’Espace Clic avec l’approbation de son animateur, Joël Pierrat. Nous avons su en quelques “clics ” donner une première 
réponse. Nous en avons profité pour leur montrer en avant première l’histoire de MAIZIERES remise à jour. Et  nous nous 
sommes promis de nous donner rendez-vous pour approfondir nos connaissances en  informatiques et ainsi compléter cette 
histoire (de 1900 à nos jours) grâce à nos souvenirs de jeunesse. 

 
Revenus à la salle polyvalente, la question fut : et maintenant que fait-on ? 
Les réponses proposées furent rapidement mises en  place : jeux de société, 

lecture, animations diverses… les participants se sont regroupés naturellement  par  
affinités et centres d’intérêt. 

 
J’avais remarqué un peu à l’écart sur une table, des cruches isothermes et des 

gâteaux. Je pensais que “l’espace tartines et galipettes” avait préparé un goûter pour 
les petits, mais lorsque je me suis vu proposer un café et des gâteaux,  j’ai vite 
compris que pour tenir ces deux heures  très actives,  il fallait bien se sustenter. Je 
n’ai plus posé de questions car on ne parle pas la bouche pleine et me suis contenté 
d’écouter et d’observer tous ces gens autour de moi. 

J’ai ainsi entendu  parler de marches  lors d’après-midis ensoleillés pour les plus 
courageux et 

Nous  nous sommes promis de nous revoir pour rassembler nos souvenirs. 
  
Le rédacteur, votre serviteur Jean Paul Bagard  alias : “si j’aurais su j’aurais pas venu !!” 
 
Vous êtes âgés de 65 à 125 ans  (prévoyons large) ? Alors vous  êtes cordialement invités à nous rejoindre  tous les mardis de 

14 à 16 heures, salle polyvalente. 
N’hésitez pas à nous proposer un nom  pour cette activité, « Galipettes » ne fait pas sérieux à nos âges… quoique… ! 
MAIZ’HIER  LES PHOTOS DU BULLETIN 2009 
 
Vous avez été nombreux à nous interroger au sujet des photos figurant au dos du bulletin municipal 2009. Il n’est pas facile de 

les dater, mais nous pouvons nous approcher de la vérité par déduction. 
Tout d’abord nous savons qu’à partir de 1835 les filles ont du être séparées des garçons.  L’éducation des filles sera alors 

assurée par une sœur au 49, rue Carnot, et l’arrière grand-père de M. Jean-Paul BAGARD, M. Jean-Alfred SIMON (à la fois 
maître d’école, chantre et secrétaire de mairie) se chargera des garçons. 

De 1870 à 1910, après l’invention du Daguerréotype (procédé photographique utilisant des plaques sensibles), une profession 
se développe : celle de photographe. Les salles de classe sont les premières visitées. Les photos de village étaient, elles, vendues 
sous la forme de cartes postales. 

Autre indice : la photo des garçons a été prise dans la cour de l’école, avant la construction de la mairie (inaugurée le 16 juin 
1912). La sœur et ses élèves se trouvent dans l’ancien cimetière entourant l’église. 

Malgré l’absence de l’ardoise traditionnelle en premier plan et d’une date derrière ces images, nous pouvons tout de même, 
grâce à ces éléments, les situer entre 1890 et 1900. En effet après cette date M. Simon n’exercera plus. 

 
Tout ceci nous amène à vous donner un petit conseil : pour que vos arrières petits-enfants vous reconnaissent, datez vos photos 

et notez les noms des figurants au dos. 
 
La commission communication fait d’ailleurs appel à vous pour nous faire découvrir Maizières  sous un autre jour. Pour cela il 

vous suffit de nous prêter vos anciennes photos, même jaunies (l’informatique fait des miracles). Merci de les déposer en mairie, 
elles vous seront rapidement rendues. 

  
 

La commission communication 
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